



MINUTA DE SESIÓN DE TRABAJO DEL PROYECTO
“Hisopos poliméricos fabricados por impresión 3D para la toma de muestra en el
diagnóstico de personas con sospecha de infección por SARS-COV-2”
17 de noviembre de 2021, 11:30 horas

LISTA DE ASISTENTES

Núm.	Institución	Nombre	Correo
1	UNAM	Dra. Celia Angelina Sánchez Pérez	celia.sanchez@icat.unam.mx
2	Trokar	I.Q. María Concepción Orta Quintana	concepcion.orta@grupoalmexico.com
3	Ades 3D	Lic. Jorge Alonso Rivas Lara	jrivas.lara@gmail.com
4	CIATT	Mtro. Guillermo Estrada González	ceociatt@gmail.com
5	CIATT	Lic. Brenda Rodríguez Mata	bren.rodridguezmata@gmail.com
6	SECTEI	Edith Cortés Esquivel	edith.cortes@sectei.cdmx.gob.mx

OBJETIVO

Presentar los avances del proyecto “Hisopos poliméricos fabricados por impresión 3D para la toma de muestra en el diagnóstico de personas con sospecha de infección por SARS-COV-2” con número de convenio SECTEI/090/2021.

ORDEN DEL DÍA

1. Convenio
2. Promoción de los hisopos
3. Permiso de la COFEPRIS
4. Muestras

RELATORÍA

Se solicitó el apoyo del Mtro. Guillermo Estrada la semana pasada para la integración de la SECTEI al convenio existente entre la UNAM, Ades 3D y Trokar, comentó que sigue trabajando en él. Para la promoción de los hisopos el próximo martes habrá una reunión con el Director General del Hospital Infantil de México, el Dr. Nieto, el Mtro. Guillermo comentó la posibilidad de que la Dra. Celia o el Lic. Jorge lo acompañarán a la reunión inicial y de manera posterior se hará una con adquisiciones para la venta de los hisopos, la primera reunión será para que conozcan el producto, por lo que se entregan algunas muestras y después se hará una donación. En meses



anteriores, la Dra. Celia intentó establecer contacto con el Instituto Nacional de Pediatría, se puso en contacto con la Dra. Virginia Díaz, quien al inicio estuvo muy emocionada, pero después dejó de responder los correos de la Dra. Celia, el Mtro. Guillermo intentará establecer contacto de nuevo con el Instituto. Para el evento de promoción, será necesario que los representantes técnicos y administrativos de los hospitales e institutos de la salud estén presentes, esto para que conozcan la parte técnica de los hisopos (los responsables técnicos) y para que asistan quienes pueden tomar decisiones de compra y establecer las primeras ventas (responsables administrativos). Respecto a las muestras que se han enviado a hospitales, la Dra. Celia comentó que los Hospitales de Cancerología, el de Cardiología, el de Pediatría, el Instituto Nacional y Fanny han recibido los hisopos. El Mtro. Guillermo intentó acercarse a COFEPRIS, pero no tuvo éxito, ya que le dijeron que no se puede agregar por ahora nada de hisopos; la I.Q. Concepción mencionó que la prevención no se ha ingresado debido a que solicitó una extensión de buenas prácticas, ahora que ya tiene la extensión debe meter una nueva solicitud para responder la prevención y que en ella se mencionó la parte de hisopos, mencionó que antes de diciembre hará dicha solicitud.

ACUERDOS

- El convenio de colaboración lo envía el Mtro. Guillermo hoy por la tarde
- La Dra. Celia enviará muestras a Guillermo para que las envíe al Hospital General de México, así como unas adicionales para cuando él tenga reuniones en los hospitales, también le compartirá fotografías de los productos.
- Próxima sesión: miércoles 24 de noviembre a las 11:30 horas.